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阿智村教育委員会 令和５年８月定例会会議録 

 

○ 会議日時 令和５年８月 18日(金) 午後１時 30分 

 

○ 会議場所  阿智村中央公民館会議室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：原 勝人 

委 員：熊谷 歩 委員：熊谷 均 委員：塚田宏子  

【事務局】 

教育次長：川上 悟（全体進行） 

保育園総園長：沖村信繁 子育て支援室長：島岡佐喜子 

公民館係長：井原祐次 社会教育係長：中里信之 

学校教育係：村田浩一 

学校教育専門主事：松澤 徹 学校教育専門主事：川上清宏 

学校教育専門主事：佐々木豊 英語教育専門員：両角明浩 

 

１ 開会 

 

２ 教育長あいさつ 

(1) 全国学力・学習状況調査について 

  ・学力向上策は授業改善だけか 

  ・補習・学習塾、英検・数検の取得、海外学校間交流、ＩＣＴ機器の活用、等 

  ・「相手を知る」全国学力テストや中高一貫校適性検査問題の分析 

(2) 小規模校学校課題研究委員会の今後について 

  ・令和５年度阿智村出生数 16人の重み 

  ・県教育委員会講演会と佐久市臼田小学校の視察 

       

３ 議事事項 

（1） ９月教育委員会関係補正予算について 

   （熊谷 均 委員） 

     第三小学校前の土地ですが、相続する人がいないということですが、この 10

万円はどなたに支払われるのですか。 

   （教育次長） 

     相続財産管理人である司法書士を通じて国へ支払われることになります。 

・承認 

（2） 後援申請 

① 園原のははき木～源氏物語 帚木～空蝉（源氏物語帚木プロジェクト） 

   ・承認 

② とくさの月見祭り本祭 
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（源氏物語帚木プロジェクト、昼神温泉旅館青年部、全村博物館協会） 

   ・承認 

       

４ 協議事項 

(1) なし 

（2）その他 

 

５ 報告連絡事項 

(1) 各係より 

① 令和６年度日本福祉大学自治体推薦入試について（学校教育係） 

② 令和５年度小学校通学路安全推進会議について（学校教育係） 

③ 全国学力・学習状況調査の速報について（学校教育係） 

（原 勝人 委員） 

  質問紙は今回ポイントのみか、質問紙の速報で何か特徴的なものがあるか。 

（松澤学校教育専門主事） 

  質問紙の結果も届いているがまだ分析していない。点数のみの速報である。昨

年度は夏季研修会で指導主事に話をしてもらったが、解答を書かない白紙の無回

答が多かった。 

④ 夏季外国語活動・英語研修会と学力向上講演会のまとめについて（学校教育係） 

（原 勝人 委員） 

    英単語 700語という話がありましたが、中学校の先生は小学校で習ってきてい

るから中学校では書けて当たり前という認識なのか、説明をお願いします。 

（佐々木学校教育専門主事） 

    教科書には中学校になって新しく習う単語が右側にあります。下の段には小学

校で学んだ単語が記載されています。中学校でも読んだり話したり意味を確認し

たりする時間はありますが、中学校１年では扱う時間が短いことが問題です。中

学校全体では 2,400語くらいありますが、中学校１年では小学校と中学校１年の

単語合わせて 1,100から 1,300単語くらい。教科書会社によって異なるが、今の

教科書では 1,200くらいで、それをすべて同じように扱う時間がないということ

で、書けて当たり前とは捉えていないが、充分書けるようにするまでの時間を確

保することは難しい。小学校で習ってきたからといって扱わないということはな

い。ただし、小学校で学習してきたことを書けて当たり前ということはないが、

中学校で読んで意味が解って書けるようにするまでの時間は充分にはない。学習

指導要領が切り替わり、前回の学習指導要領ではおよそ 1,600から 1.800語であ

った。 

今の学習指導要領で作られている教科書では 2,200 から 2,400 語くらいです。 

５,６00単語くらい増えています。中学校の英語は授業の中ですべてできるように

するのは難しい部分があります。小学校で何も見ないで書くところまでは求めら

れていない。自分が表現したいところ、自分は英語が好きだと言いたいときに教

科書に書かれているのを見ながら書き写すことが目標となっている。中学校では
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見ないで書けるのが目標となっており、その違いはあります。 

（原 勝人 委員） 

  県や全国的な課題になっているのか本村の課題なのでしょうか。 

（佐々木学校教育専門主事） 

    全国的な課題であると思われます。来年度から小学校の教科書が切り替わりま

す。替わり方を見ると、中学校の現場の様子を見て小学校と中学１年とのギャッ

プが大きいのでなるべく単語を書けるようにするために、音を聞いてアルファベ

ットではこう書くということを意識して小学校の教科書は作られている。全国的

な問題になっていると現場から苦しいという声を教科書会社が聞いて、それに対

する対応をしているのが見えました。中学校の教科書は再来年切り替わりますが

現状の課題を活かしてギャップを埋めることを考えた教科書の編集になると思

います。 

⑤ 第１回数学検定の結果と第２回検定実施計画について（学校教育係） 

⑥ 夏季ＩＣＴ研修会のまとめについて（学校教育係） 

⑦ 秋季村内教職員研修会について（学校教育係） 

(2) ９月定例教育委員会開催日 ９月 26日（火）午後１時 30分より 

(3) その他 

① 第 66回長野県市町村教育委員会研修総会について（総務係） 

② 人権後援会について（総務係） 

 

６ 閉会                        

（閉会 午後２時 50 分） 

         

教育長・教育委員 署名／捺印 

 

 


